

**信州大学知の森基金を活用したグローバル人材育成のための短期学生海外派遣プログラム
実施状況および成果**

プログラム名	ベトナムFPT大学ビジネス英語及びグローバルICT企業 インターンシップ・プログラム	
学部・研究科名	グローバル教育推進センター	
実施期間	2017年2月23日～3月18日	
研修先(国・都市・施設名)	ベトナム・ダナン・FPT大学/Axon Active Vietnam	
参加者数：18名	知の森基金からの支援者：7名	
プログラム概要	全学部生を対象に交流協定校であるベトナムFPT大学で実施する1週間のビジネス英語及び2週間のインターンシップ・プログラム。参加学生はビジネスを想定した会話やディスカッション、プレゼンテーション等に焦点を当てた英語授業を受けた後、グローバル環境下でのインターンシップにより、グローバル人材として必要な能力、技術を向上させる機会を持つ。また、ベトナム人学生や他国の留学生との寮での共同生活、日本文化紹介イベントやクラブ活動を通して異文化理解を深める。	

実施状況・成果

ビジネス英語研修では、オフィスでの英会話やビジネス現場において求められるプレゼンテーション等のスキルに焦点を当てた授業が行われ、その後のインターンシップに備えることができた。また数名のブルネイ人がティーチングアシスタントとして参加することで、参加学生はより理解を深めることができた。

インターンシップではアジアソフト開発及びテストを専門に扱うスイス資本のグローバルICT企業で、企業が從来もっていなかった日本の顧客企業を提案するテーマに取り組むことを通じ、自分たちの努力とチームワークでインターンシップ先企業に提供できる価値について真剣に考える経験を積んだ。またインターンシップ先での企業の役員や社員との関わり、課題に対するチームワークを通してグローバルリーダーに必要なスキルを理解し、向上させることができた。

学生寮では、ブルネイ、タイ、オーストラリアの学生との共同生活を通して異文化理解を深め、国際的視野を広げると同時に友好な関係を築くことができた。特に同じアジアに住む英語がネイティブでない者同士の交流を通じて、英語を流暢に話す学生から刺激を受けるとともにコミュニケーションツールとしての英語の重要性に気付くことができた。また週5回の英語コミュニケーション力を向上させる課外活動を通して英語力を向上させた。

その他、週末に行われた異文化体験ツアーではベトナムの歴史や文化を学び、日本文化紹介イベントでは学生が主体となって日本文化を発信することができた。

3週間の研修を終えて、「英語で話すことに自信がついた」、「異文化理解が深まった」と答える学生が多く、この研修の目的を達成することができた。また専門とは異なる分野でのインターンシップを通して将来的自身のキャリアについて広い視野で見ることができるようになったと答える学生もいたことは当初の狙い以上の成果と考える。更に、この経験からより長期の留学や海外で働くことをより現実的なプランとして考える学生も出てきている。

学生の声①—教育学部 学生

私は英語での日常会話に苦手意識を持っていました。今回の研修では、寮に滞在しました。寮には様々な国からの同年代の学生が集まっています。ルームメイトや同じ寮の友人とは英語を使わなければコミュニケーションをとることができません。そういう環境の中で自分の英語力を向上させることができたと思います。また、彼らとの交流を通して、異なるバックグラウンドを持った人々を尊重する大切さを再確認することができました。特に私のルームメイトはムスリムだったので宗教的な違いもたくさんありました。しかし、お互いを思いやって生活していくことで楽しく暮らすことができました。寮でもたくさんの友人に出会えました。

学生の声②—工学部 学生

約三週間という短い期間でしたが、自分の価値観や考え方を変えることが出来たと思います。向こうであったこと全てが自分にとって刺激的でした。東南アジアで英語力が改善できるのか半信半疑でしたが、向こうのチーターや他の国(タイやブルネイなど)の英語力は日本に比べものにならないくらい高く日本の低さを感じました。そのような友達がたくさんいる寮での生活は自分の英語力を伸ばしてくれたと思います。特に耳が良くなったように感じました。また、自分は以前から長期留学に興味はあったものの留学経験がなかったためなかなか長期留学に踏み出せなかつたのですが、今回の研修を終えて本格的に長期留学することを視野に入れていくと思いました。海外でしか研究できないこともあると思いますし、自分の将来の職を考えたとき、海外で経験を積んでおくのは悪くないと思います。今回の研修が長期留学に対しての自分の背中を押してくれたと思います。

古都フエのお寺での集合写真



日本文化紹介イベントで書道を紹介

